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ホームページ 職員募集 

第２回 作品展  
10/15、あつまーれ幸樹でおこなわれました 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 23回地域交流カフェ・運動会 

１０月15日、運動会に沢山の皆さんが参加して頂き、

ありがとうございました。今年は看護師が奮闘して

作ったお弁当で、大や小やのおにぎりでしたが、お世辞

も含めて「おいしい」と言っていただけました。恒例の

玉入れ、スリッパ飛ばし、借物競争。赤組白組とも力の

限り頑張りました。ご夫婦やご家族と一緒に参加され

た方もおり、普段はお互いになかなか言えないような、

励ましや感謝の言葉をかけあう姿に「ほっこり」させて

いただきました。童心にかえり競技に真剣に取り組み、

若き日を思いだす楽しい時間となりました。    

（板垣信子） 

 

 

 

 

 

 

芋ほり・落花生ほり大会 
１１月 16日（土） あんず畑現地集合 10：30 幸樹会館集合 10：00 

●12：00 さんしょうリビングで昼食（カレー）● 

ふっくらさつま芋、大粒落花生が実っています！（ﾊｽﾞ！）参加自由、こどもさん達の参加歓迎！ 

 

 



 10 月 3 日夕、「幸樹会ケア事例検討集会」を開催し

ました。質の良いケアを提供するためには、事例検討

が欠かせませんが、年に 1 回は全職員参加で開催しよ

うと昨年から始め、今回は２回目です。 

からたち薬局「一人暮らしの高齢者の薬服用管理支

援とポリファーマシー（多剤服用の弊害対策）」（発表

者・井上由紀子）、あんず訪問看護ステーション「生ま

れてきてくれてありがとう－18 トリソミーの乳児の

訪問看護で学んだこと」（発表者・大橋麻子）、介護

ショップからたち「利用者の状況の変化に対応した福

祉用具の提供によるＱＯＬの改善」（発表者・武井友

恵）、あんず居宅介護支援事業所「再び、自由に外出で

きるようになるために…」（発表者・岡本健吾）、ケア

ステーションゆず「弱視・難聴等のため疎外感の強い 

女性に不安を和らげるケアを」（発表者・君島由美子）、

看多機さんしょう「Ｋさんの介護から学んだこと」（発

表者・小島御国）の６演題が報告されました。 

昨年より一段とケアの内容と報告が前進している

が、利用者の全体像・目標や事例報告の基本的な方法

をふまえた報告になるように改善すること、自分たち

の事業所の目標・実践の分析をみんなでもっと深めて

より良いケアに役立てるようにしましょう、との講評

がありました。 

今年も三陸山田を訪問 
三陸山田町へ、６人が参加して８回目の復興支援訪

問に行ってきました（9/28-29）。「釜石の奇跡」で知ら

れた鵜住居小中学校跡地に建てられたラグビーの復

興スタジアムにも寄りました。試合がない日でしたが

他県から見学に来ている人たちもいました。災害の教

訓を生かし、建物も災害時の救助拠点になるように設

計されているということでした。 

 やまだ共生作業所の佐藤照彦理事長さんから、基

幹産業の漁業で漁獲量が減っていること、若い人が働

ける場所が少ないこと、子供の震災以前の 40％減少し、

人口減少率も岩手県で 2番目に多いという厳しいお話 

をお聞きしました。ＪＲ山田線が三陸鉄道に移管され、 

 

 

 
 

看多機さんしょう介護職 野中 智章    

私は介護の仕事を始めて 3 年になります。初任者研

修を受けて、実際に現場で働くようになりました。最

初はわからないことばかりで、初任者研修で学んだこ

とを実践するのに必死でした。少しずつですが、仕事

にも慣れてきて、自分に余裕ができ、初任者研修で学

んだことと、自分で気づいたことを実践し、利用者一

人ひとりその人にあった介護を実践できるように心

がけるようになりました。 

しっかり目をむけ、聞く 

私が特に気をつけていることは、認知症がある方と

の接し方です。その方の行動に特に目を向けて、会話

をする際は、何が言いたいのかわからない時でも、否

定をせず、しっかり話を最後まで聞くことによって、

何が言いたいのか、何がしたいのか、わかることがあ

ります。 

その方に耳を傾けることによって、一つひとつの行

動に意味があり、その時なにがしたいのか、どこに行

きたいのか、だんだんとわかるようなってきます。 

 何がしたいかわかるようになって来ると、利用者も

私のことを信頼してくださるようになり、名前は覚え

ていなくても、顔を覚えていてくださり、私の顔を見

て積極的に話しをし、私を頼ってくださることがあり、

介護をやっていてよかったなと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

三陸リアス線が今年全線開通しました。山田駅と整備

されつつある駅周辺や高い垂直の防波堤に囲まれた

港も歩いてきました。駅の隣にあるコミュニティセン 

ターでボランティアしている中学生の頼もしい姿を

みることができました。翌日は、いつもお世話になっ

ている成田丸でヒラメ釣り、今回は 75 ㎝前後の大物

が３枚釣れ、おでこの人は無しでした。 

 ところが、その後の台風 19 号等で千葉県でも大き

な被害を受けましたが、山田でも洪水でリアス線の線

路が流されるなどの大きな被害が出ており、心配です。

公的な大きな支援が必要です。   （加藤義幸） 

こころ ケア事例検討集会開く 



デンマーク便り…⑲ 

ラスムッセン 京子 

左派新政府が誕生し国会が始まり、新政府は選挙の

公約を守るべく予算の計上に苦労しています。財源を

見つけるのは容易ではありません。前政府も苦労して

いましたが、ついに労働者の休暇預金を利用すること

になったようです。前 1 年分の休暇預金を凍結し、年

金生活者になった時に支払うというものです。 

デンマークの労働者には年間６週間の休暇を取る

権利がありますが、有給休暇ではありません。無給休

暇です。１月 1 日～12月 31 日までの所得の 12.5％を

休暇預金として強制的に給料天引きで預金させられ

ます。この休暇預金は、翌年の 5月 1 日から翌々年の

4 月 30 日までに休暇を取ると、払い戻しがされます。

誰もが休暇を取るのは、自分の所得の一部が休暇を取

らなければ回収できないからです。休暇を取らなけれ

ば国が没収します。 

休暇預金の行方 

新卒者は休暇が取れても、

休暇預金はまだ無いので厳

しい休暇を送らなければな

りません。それでは可哀想というので、新卒者も今年

の 9月 1日から天引きされて休暇預金した分を来年の

夏の休暇に降ろせることになりました。約 9 か月後の

夏の休暇に使用できます。 

でも、私たちのように長年働いてきたものは、前年

1 年分の休暇預金があるわけですから、その分を凍結

して年金生活者になった時に支払われるというのに

は何か損したような気がします。私は後 3 年半で年金

生活者ですが、息子のように若い人たちは 70 歳まで

働かなければ年金生活者になれないので、後 35 年近

く待たなければ戻ってきません。デンマークの男性の

平均年齢は 80 歳に満たないので、10 年しか年金生活

できないし、そこまでたどり着けなかった人の休暇預

金は国が支払わなくてもよいのです。それに年金生活

者になってから休暇を取ってこの休暇預金を下ろす

と、何と年金がその分差し引かれてしまうことをよく

調べた私は知っています。アッと驚く休暇預金泥棒と

いうか横流しというか、横領です。一般消費税が 25％、

失業対策税が 8％、累進課税でしっかり所得税を加算

され、12.5％の休暇預金と手元に残る現金の少ないこ

と…。教育も医療も介護も無料で生きていくには安心

な社会ですが、贅沢はできません。累進課税のおかげ

で手取りの給与が専門医になったばかりの息子と同

じというのも理解に苦しむ所です. 

第 19回さんしょう運営推進会議報告（10/15）    

今回は、台風 19 号直撃による当法人での対応を振

り返り報告しました。利用者のなかには、松戸市の一

部停電により医療機器が使えなくなりなり、市立病院

に搬送になった方がありました。気候変動の影響か、

台風・大雨の被害が大きくなっています。防災意識を

高め、法人外の協力もいただき、対策を強化していき

たいと思います。 

参加者は利用者代表・井上忠司さん、ご家族・小島

幸太郎さん、本田智子さん、大岡甫さん、三和病院の

ＭＳＷ・藤巻園実さん、藤井弘子さん、松戸市介護保

険課・山田眞一さん、明音色「ゆいまーる八ヶ崎」・小

林春代さん、看多機サボテン・乾憲司さん、東脇ゆう

子さん、幸樹会職員 5 名の計１5 名でした。ご参加あ

りがとうございました。     （大塚かすみ） 

            新入職員紹介                                               

介護職員・柿崎 皓祐（かきざき こうすけ） 

私は、祖母に介護に必要に

なったときに、できる事はして

あげたいと思ったのですが、何

も出来ませんでした。祖母は施

設に入っていたのですが、家に

帰りたいと不満を常々話して

おりました。しかし、家で介護

することは難しかったため施

設に預けており、最期は病院で亡くなりました。もっ

と望むことをしてあげたかったという気持ちから、私

は介護の道に進もうと決意しました。 

何も分からない私に初任者研修で基礎知識を得る

場を与えてくださり、職場の皆さんにも優しく教えて

いただき、とても働きやすい環境です。これから頑

張っていこうと思います。アルバイトで飲食業を経験

した経験も活かして、利用者の皆さんと会話によって

距離を縮め、仲良くなって自分でよかったといっても

らえるような介護職員になりたいと考えています。 
 

            八柱学習会                    

●前回報告 9 月 20 日（金） 助言者 武井幸穂氏 

幸樹会発行『あなたが教えてくれたこと』を読んで 

参加者 15 人。執筆した職員、他の職員がエピソード

を振り返りながらあらためて意義を語りました。「こ

ういう所があるなら、利用したいわ」と嬉しい声も。 

▼次回学習会予定（「定例日：毎月第 3 金曜日） 

●１１月１５日（金）、１８：３０～ 

「認知症実践者研修報告」－小早川貴美 

場所：幸樹会館２階会議室《参加自由》 
 

今月の屋上太陽光発電量は、 

９５９ＫＷｈ 
幸樹会館電力使用量 4441KWh 自給率 21.59％ 


